

Analizan en la UNACH presencia y desarrollo de la mujer en los ámbitos de la vida social y pública

- **Participan académicos de Universidades de Zacatecas, Oaxaca y Chiapas**
- **El foro fue organizado por el Centro de Estudios para la Construcción de Ciudadanía y Seguridad (CECOCISE)**

Investigadores de Universidades de Zacatecas, Oaxaca y Chiapas, así como ponentes de diferentes instituciones, participaron en el “Foro de Cuerpos Académicos Consolidados”, que organizó el Centro de Estudios para la Construcción de Ciudadanía y Seguridad (CECOCISE), donde debatieron y analizaron temas de Género, Desarrollo Social y Participación Política, con énfasis en la presencia que las mujeres tienen en diversos ámbitos.

En este encuentro que se desarrolló durante dos días, se dio a conocer que de acuerdo con el último censo que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, seis de cada 10 mujeres de 15 años y más, en localidades menores de dos mil 500 habitantes, no concluyeron sus estudios de secundaria, motivo que detiene su desarrollo e inserción en distintas actividades.

De igual forma, se dijo que en promedio a nivel nacional por cada 105 mujeres existen 100 hombres, cifra que en una tercera parte de los estados de la República Mexicana crece en proporción favorable a las personas del sexo femenino.

En su ponencia que presentó en la Biblioteca Central Universitaria “Carlos Maciel Espinosa”, la coordinadora de Institucionalización del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Claudia Valle Aguilascho, reconoció el incremento en la participación social de las mujeres y su acceso a puestos de representación popular

Señaló que en este año, alrededor de 51.8 por ciento de las personas que solicitaron su inscripción o actualización al padrón electoral son mujeres, según datos del Instituto Federal Electoral, y destacó que la tendencia respecto a la integración de las mujeres al Poder Legislativo ha crecido y actualmente tres mujeres ocupan cargos en el gabinete del Gobierno de la República.

“Actualmente no hay una mujer al frente de una gubernatura, pero si se tiene presencia en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, resaltó.

Por su parte y durante su participación, la presidenta de la Comisión de Igualdad y Género de la Cámara de Diputados, Martha Lucía Micher Camarena, indicó que la desigualdad entre hombres y mujeres acerca de su presencia en los diferentes ámbitos es histórica.

En este sentido, invitó a las mujeres de todos los sectores a participar más activamente en los diversos ámbitos de la vida pública y de los programas que se implementan para su pleno desarrollo, a fin de transformar de mejor forma la realidad que hoy enfrentan.

Finalmente, el coordinador General del CECOCISE de la UNACH, Alfredo Galindo Albores, se pronunció por la organización de un mayor número de eventos de este tipo, que permitan el intercambio de conocimientos entre los académicos, a la vez que se informa a los ciudadanos sobre las condiciones que prevalecen en distintos temas.